

PRODUCTION DE POMMES DE TERRE AUX ILES AUSTRALES :
RECHERCHE ET ANALYSE DES COMPOSANTES EXPLICATIVES
DU RENDEMENT EN MILIEU PAYSAN

*(Potato Production in the Austral Islands : A Research and Analysis
of the explicative components of yield among farmers)*

PENOT Eric, REBOUL Jean-Louis, TAIMANA Jean
GERDAT-IRAT
B.P. 494
PAPEETE (TAHITI)

RESUME

Depuis 1980 une opération de Pommes de terre a démarré aux Iles Australes en Polynésie Française Fortement encouragée par les Pouvoirs Publics soucieux de développer des activités fixatrices des populations dans les archipels éloignés de la zone urbaine de Papeete et intéressant un nombre croissant de producteurs, cette opération se révèle assez décevante sur le plan des résultats. Une enquête agro-socio-économique a donc été entreprise tout au long de la campagne 1984 sur l'Ile de Tubuai, principal centre de production, parallèlement à une réorganisation de l'enca-drement des agriculteurs. Conduite sur près de 159 exploi-tations représentant une production de 700 tonnes de Pommes de terre en 1984 cette enquête a permis de définir des facteurs prioritaires du rendement. Les caractéristiques pédologiques, la réalisation d'une couverture phytosanitaire correcte et le traitement des semences avant la plantation constituent les plus significatifs, confirmant les principaux résultats des expérimentations antérieures.

SUMMARY

Since 1980 an operation of potato production has been developed in the Austral Islands in French Polynesia. Aiming at fixing population out of the urban zone of Papeete and interesting a growing number of producers, its results are not a success. An agro-economic inquiry has been done in 1984 along with a renewing of producers monitoring, in the Tubuai island, the main producing center. These inquiring involving 150 farms and 700 T of potato permits to define some priority component of yield among with the pedologic plot data, the phytosanitary covering, and the seed treatment before plantation, this confirming precedent experimental results.